

y para que, los que tengan el timón de la Alcaldía, regalen empleos á sus paniaguados haciéndoles de paso parásitos de la administración y hombres enemigos del trabajo.

Si en vez de dos concejales republicanos, ó llaméense como quieran, pero que sean amigos del bien, estuvieran veinte, no se tomarían acuerdos que como este perjudican solo al pobre. En él consiste y las elecciones de concejales se aproximan.

Interesante à la clase obrera

(Conclusión)

El problema de la *Economía Política*, continúa el mismo sociólogo, está planteado, y mas que pese, requiere una solución pronta y radical, mas no tiene solución fuera de la escuela católica. Solo por la doctrina evangélica es soluble tan pavoroso problema que, colocada enfrente, y á inconmensurable altura de la impia cátedra de Voltaire y Rousseau; con sublime enseñanza dice al obrero. «Ese aparente desorden que observas en la sociedad humana, está perfectamente justificado por un orden anterior y ulterior. Recuerda que vienes de un Padre culpable en el Paraiso, y vas á un Padre misericordioso y justo, y reparador en el cielo de tus trabajos sobre la tierra. Lo que padeces es espía respecto al pasado, es prueba con relación al porvenir.» Con ese idioma, que solo la iglesia posee, ó como ella satisfactoria y cumplidamente resuelve esa cuestión, que en verdad es pavorosa y tremenda, donde quiera que se plantee fuera de los espirituales dominios de la santa iglesia católica; pero más pavorosa y tremenda, si llega seriamente á plantearse en tierras ingratas, que la apostasía, cerró al benéfico rocío de cielo.

El fin, pues, que me guía á tratar de tan vociferada cuestión, no es otro, que el de manifestar una vez más, á la clase obrera lo que cuatidianamente está oyendo de labios de los ministros de Cristo; ó sea la necesidad que tiene de regenerarse, volviendo á los principios de la Religión Católica, de los cuales hoy vive olvidado casi por completo, llenando su inteligencia con la verdad cristiana, y educando su corazón con los preceptos del bien moral, contenidos en la misma.

Pero ante todo debemos tener presente: ¿Qué es el obrero? Sin profundizar en este asunto, tarea que no puede convenir á los estrechos límites de un periódico, me limitaré tan solo á decir, que el obrero económicamente considerado, es el elemento más importante en el desarrollo de los medios, consecución y fin de la *Economía Política*, y además el acreedor indiscutible á las bendi-

ciones de la humanidad, principalmente de aquella porción del género humano que en nuestros días más se empeña, al parecer, en degradable, cual es la clase de los ricos sin conciencia.

Obrero significa el hombre que pone su esfuerzo en la producción económica. Esto solo debe hacernos formar del obrero la idea más grande y más digna del aprecio de la ciencia económica. Si fijáramos la atención en este significado, el estado precario de las clases proletarias cambiaría repentinamente como por encanto. Pero ¿cómo esperar esta transformación, mientras los economistas no sepan ó no quieran admitir la representación augusta del obrero en la solución del problema económico? Todo lo que sea falsear el concepto que debemos formarnos del esfuerzo humano, ó sea el trabajo, es falsear el concepto que debe merecernos el propietario, de ese esfuerzo, esto es, el trahajador ú obrero.

En resumen; diremos que el obrero económicamente considerado, es el hombre con todas las prerrogativas de su naturaleza; su acción económica, acción humana y por consiguiente digna de que se le estime y remunerar, no por libre pacto entre él y el empresario ó patrono, sino por los principios de estricta justicia conmutativa, aplicada á la ciencia económica en esta materia, y la cual ordena que el obrero saque de su trabajo lo necesario para vivir decentemente, según su condición. Obrar de otra manera, es en general, un crimen que reclama justicia, como dice el inmortal León XIII en su Encíclica *Rerum Novarum*.

JOSE PORTILLO.

DEFUNCION

El día 28 del pasado Septiembre, falleció en esta ciudad, su domicilio, la esposa de nuestro querido amigo Tomás Giménez, la que en vida se llamó Paula Muñoz y Molero, dejando tres niñas de corta edad.

El entierro tuvo lugar el 29, que fué una verdadera manifestación de duelo.

Sepa nuestro buen amigo Tomás, como su distinguida familia, que tomamos muy de verás parte en el profundo dolor que les aflige, y rogamos á Dios les conceda la resignación necesaria para sufrir tan rudo golpe.

¡Descanse en paz, la esposa modelo!

Noticias

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que ya se han puesto algunas piedras para la colocación del Puente de la calle Ancha. Lo que no

sabemos es si pasarán otros pocos meses en ese estado.

★

Ha marchado á Córdoba, su naturaleza, nuestro buen amigo D Juan Arroyo Fernández, tapicero y ebanista, cuyos trabajos hechos por él en los Círculos «Liberal» y «La Confianza» de esta ciudad le han conquistado el aplauso de todos por su perfección y buen gusto.

Dentro de breves días regresará para cumplir compromisos de obras que tiene encargadas y de cuantos se le encarguen, recibiendo los mismos en la Administración de este periódico.

Excusamos recomendar sus trabajos, pues bien conocidos son y por sí se recomiendan.

★

Como en el próximo año no ha de haber sorteo, para que los mozos entren en quintas á la edad de 21 años, no se sabe á qué reemplazo habrán de agregarse los mozos que en la próxima revisión de 1906 se declaren soldados por las comisiones, á consecuencia de haberles desaparecido las causas que motivaron la exención.

★

Muy encarecidamente recomendamos al público en general no compren otra clase de máquinas para coser, como no sea la marca SINGER; depósito, calle de la Virgen, núm. 6.

Información Mercantil

Valdepeñas

Candeal	14,00 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Trigo.....	13,00 » »
Cebada.....	8,25 » »
Paja.....	1,00 » arroba.
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Queso.....	25,00 » »
Garbanzos pequeños	6,00 » »

Id. corrientes ..	8,00 » »
Id. superiores ..	12,00 » »
Patatas	1,50 » »
Aceite.....	12,75 » »

Aguardiente de vino doble anís, 30 grados á 28 pesetas (derechos pagados.)
Alcohol de vino, rectificado 95 grados á 22 ptas. arroba (derechos pagados).

Torre de Juan Abad

Candeal.....	13,25 pts. fanega
Gejar.....	13,00 » »
Cebada.....	8,50 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	1,75 » »
Id. blanco.....	1,62 » »
Queso.....	20,00 » »
Aceite.....	12,00 » »
Aguardiente.....	13,00 » »

Moral

Candeal	13,50 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Cebada	8,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Patatas.....	1,25 » »

Infantes

Candeal.....	13,50 » »
Gejar.....	13,00 » »
Trigo.....	13,00 » »
Cebada.....	9,00 » »
Garbanzos.....	50,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,00 » »
Id. blanco.....	2,00 » »
Patatas.....	1,00 » »

Se vende

una partida de Bocoyes alemanes y otros envases más pequeños, pudiendo servirse de ellos desde el momento.

También se vende Vinagre blanco de vino, de superior calidad.

Para tratar, dirigirse á Daniel González, calle Ancha, núm. 14.

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA

En breve se pondrá á la venta

Canciones de Amor

Poesías de Licer Muñoz, con un prólogo de D. Luis Esteso y López de Haro.

50 cénts. tomo.